
Система времен английского глагола 

Как известно, все действия в объективной реальности, либо происходили, либо происходят, либо произойдут в будущем. 

 В английском языке есть четыре  времени, выражающих настоящие действия, также четыре различных способа для выражения будущего и прошедшего 

времен.  Как это?! Постараемся в  них разобраться. 

Каждое из времен имеет свою:  

-форму написания (формулу) 

-слова, с которым оно обычно употребляется 

-значение 

 Начнем с самого простого времени Indefinite (Simple) Tense. Это время описывает действия которые повторяются регулярно в настоящем, прошедшем 

или будущем.  

 

 Смотря на таблицу, обратите внимание какие действия это время выражает, какая форма выражения и какие слова обычно используются с этим 

временем. 

  

Изучив таблицу, постарайтесь сделать упражнения для самоконтроля для успешного написания контрольной работы 

Indefinite (Simple) Tense 

Время Cлова, 
используемые с 
этим временем 

Какое действие 
обозначает 

Форма Утвердительн Отрицательн Вопросительн 

Present 
Simple 
Настоя

every day 

sometimes 

always 

Для 

повторяющихся и 

регулярных 

Неопределенная 

форма глагола ( 1 

колонка в таблице) 

I  work еvery day. 

Я работаю каждый день 

He works. 

I don't work. 

He doesn't 

work. Он не 

Do I work? 

Does he 

work? 



щее 
просто
е 

often 

usually 

seldom 

never 

first ... then 

действий 

 

для обозначения 

вневременных 

фактов и явлении 

Глагол (1 форма) 

Go, like 

he/she/it + -s 
 

I go. 

He goes 

You like 

She likes 

работает 

I don't go. 

Я не хожу 

He doesn't 

go. 

Он не ходит 

Он 

работает? 

Do I go? 

Does he go? 

Past 
Simple 
Проше
дшее 
 
просто
е 

last .year ( в 

прошлом году). 

last month.. 

... a week ago( 

неделю назад) 

in 1990 

yesterday 

Действие, которое 

произошло в 

прошлом или 

регулярно 

происходило в 

прошлом 

II форма глагол -ed 

либо 

 ( глагол из 2 ой 

колонки) 

 
Worked 
 went 

I worked last month.Я 

работал в прошлом месяце 

I went to Spain last summer 

Я ездил в Испанию 

прошлым летом 

I didn't work. 

Я не работал 

He didn't 

work. 

I didn't go. 

He didn't go. 

Did I work? 

Did he work? 

Did I go? 

Did he go? 

Future 
Simple 
Будущ
ее 
просто
е 

tomorrow 

next +week, 

month, year 

в следующем 

году, в 

следующем 

месяце 

действие,  которое 

будет происходить  

в будущем 

will + глагол (I) 

 will work 
 

 I will work next 

month 
Я буду работать в 
следующем месяце 

I will not 

work. 

I won't work. 

He won't 

work. 

I won't go. 

He won't go 

Will I work? 

Will he 

work? 

Will I go? 

Will he go 

 

Упражнения для самоконтроля с ключами. 

1 Переведете предложения на русский язык 

1 All students took exams two months ago. 

2 All students will take exams next month 

3 All students usually take exams. 

4. He listened to folk music 5 yeas ago 



5 He sometimes listens to rock music 

6 He will listen to classical music tomorrow. 

Ответы: 

1 Вcе студенты сдавали экзамены 2 месяца назад. 

2 Все студенты будут сдавать экзамены в следующем месяце 

3 Все студенты обычно сдают экзамен 

4 Он слушал фолк 5 лет назад 

5 Он иногда слушает рок-музыку 

6 Он будет слушать классическую музыку 

II Поставьте глаголы в правильной форме, обращая внимание на обстоятельства времени 

 

1 My friend (watch)  a football match next week 

2 He ( swim) well last summer. 

3 I seldom ( do) my homework 

4 He ( study) Math years ago. 

5.  The teacher ( speak) Japanese next time. 

6 This student always ( ask) silly questions 

Ответы: 



1 will watch 

2 swam 

3 do 

4 studied 

5 will speak 

6 asks 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Следующее время (Tense) английского языка, которое мы повторим будет Сontinuous (Progressive) Tense. которое употребляется , чтобы подчеркнуть, что 

действие продолжается , продолжалось или будет продолжаться в определенное время. Еще говорят действие в процессе его совершения. 



 Постараемся разобраться с ним, глядя на таблицу. А потом выполним ряд упражнений для большего понимания  

Сontinuous  (Progressive)Tense     (to be глагол-ing) 

Время Cлова, используемые 
с этим временем 

Какое действие 
обозначает 

Форма Утвердительные 
предложения 

Отрицательные 
предложения 

Вопросительныес 

Present 
Continuous 
( настоящее 
Продолжитель
ное) 
 
 
 

now 

at the moment 

Look! 

Listen 

Что то, что 
происходит в 
момент разговора 

to be (am/are/is) + 

глагол + -ing 

is working 

I'm working now.  

.Я работаю cейчас. 

He's working. 

I'm going at the 

moment.Я иду в 

данный момент. 

 

He's going 

I'm not working. 

He isn't working. 

I'm not going. 

He isn't going 

Am I working? 

Is he working? 

Am I going? 

Is he going? 

 
Past Continuous 
Прошедшее  
Продолжитель
ное) 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

from 5 till 7 (с 5 до 8) 

while ( в то время 

как) 

whole day (целый 

день) 

 

  

Действие, которое 
происходило в 
определенное 
время в прошлом.  
Действие было в 
процессе развития в 
прошлом 
 

was/were +  

глагол + -ing 

 
was working 

I was working from 5 

till 6 yesterday. Я 

работал с 5 до 6 

вчера 

They were working 

all day long 

yesterday.-Они 

работали целый 

день вчера. 

I was going. 

He was going 

I wasn't working. 

He wasn't working. 

I wasn't going. 

He wasn't going 

Was I working? 

Was he working? 

Was I going? 

Was he going? 

Future 
Continuous 
(будущее 
продложи
тельное) 

Tomorrow at 6  
Завтра в 5 
 From 5 till 6 tomorrow ( с 5 
до 6 завтра) 

Действие будет 
происходить в 
определенное 
время в будущем 

will +be +глагол  

+ ing 
will be working 

I'll be working from 

1 till 6 tomorrow 

morning. Я буду 

работать с 1 до 6 

утра завтра 

(процесс) 

He'll be working. 

I won't be working. 

He won't be 

working. 

I won't be going. 

He won't be going 

Will I be working? 

Will he be 

working? 

Will I be going? 

Will he be going? 



I'll be going. 

He'll be going. 

 

I . Найдите сказуемое и укажите время. Сравните две пары предложений, переведите (проверьте себя по ключам) 

1She always makes her tea in the morning.- She is making her green tea now. 

2 She made white tea yesterday.-She was making her red tea when we came to see her. 

3 It will be hot tomorrow and she will make her iced tea.- She will be making her mint tea with her friends all the evening tomorrow. 

Ответы: 

1makes (Present Simple), is making( Present Continuous)  

Она всегда делает (заваривает) чай по утрам.- Она заваривает зеленый чай сейчас. 

2 made ( Past Simple), was making ( Past Continuous) 

Она заварила белый чай вчера.- Она заваривала красный чай когда мы прошли. 

3  will be ( Future Simple) will make (Future Simple); will be making ( Future Continous);  

 Завтра будет холодно она сделает чай со льдом.- Она будет заваривать чай с мятой завтра. 

 

II Найдите в каждом ряду глагол во времени группы Continuous 

1)a)! was burning b) burnt c) are burnt 

2) a) brings b) brought c) !will be bringing 

3) was shown b) ! is showing c) will be shown 

 

III Поставьте глагол в правильной форме, обращая внимание на обстоятельства времени. 



1 They ( talk) on the phone at the moment. 

2 She ( watch) news on TV every day 

3 My friend ( send) email yesterday morning 

4 He ( fly) to the Caribbean Islands from 6 till 10 tomorrow. 

5 Steve (read) this news in the Internet next day. 

6 Barbara (sing) when she was in the bathroom yesterday night. 

Ответы: 

1 are talking 

2 watches 

3 sent 

4 will be flying 

5 will read 

6 was singing 

 

Далее мы попытаемся с вами разобраться с  Perfect Tense. Также обращая на форму времени, значение и слова с которыми оно употребляется. 

Времена группы Perfect обозначают, что действие закончиться к определенному моменту времени в настоящем, прошедшем или будущем и 

отвечает на вопросы:  Что сделал? Что сделает? . Заметьте, что Present Perfect (настоящее совершенное) отвечает на вопрос Что сделал? , то есть 

что сделал к настоящему времени! 

Perfect Tense (have + III форма глагола ( ed) 

Время Cлова, 
определяющие 
время 

Какое действие 
обозначает 

Форма Утвердит Отрицательные 
предложения 

Вопросительн. 

Present Perfect 
Настоящее 
Совершенное 

Just-только что 

yet-еще, уже 

never-никогда 

ever-всегда 

already-уже 

since-с тех пор 

for- в течении 

времени 

recently-недавно 

Действие 
произошло в 
прошлом и 
закончилось, но 
очень важно 
сейчас, то есть 
результат 
действия важен 
сейчас 

have/has + 

прошедшее 

причастие ( 3 

колонка) или 

( глагол+ -ed)   

 has gone 

 has worked 

I have already  

worked-Я уже 

поработал.(что 

сделал?) . 

He has worked. 

I have gone. 

He has just gone-

Он уже ушел ( 

что сделал?) 

I haven't worked. 

He hasn't worked. 

I haven't gone. 

He hasn't gone 

Have I worked? 

Has he worked? 

Have I gone? 

Has he gone? 



Past Perfect 
Прошедшее 
совершенное 
( предпрошедшее) 

By 5 o clock к пяти 
часам. К 
определенному 
времени 
  

 Действие 
произошло к 
опредленному 
моменту к 
прошлом. 
 Действие 
закончилось 
перед каким то 
другим действием 
в прошлом 

had + причастие 

прошедшее* 

 

*( глагол+ -ed) 

or (3 колонка 

глагола) 

 had gone 

 had worked 

I had worked. 

He had worked by 

7 o clock.-Он уже 

поработал к  

семи часам.  

I had gone. 

He had gone when 

you came.-Он 

уже ушел, когда 

ты пришел. ( 

действие он 

ушел произошло 

перед прошлым 

действием я 

пришел) 

I hadn't worked. 

He hadn't worked. 

I hadn't gone. 

He hadn't gone 

Had I worked? 

Had he worked? 

Had I gone? 

Had he gone? 

Future Perfect 
Будущее 
совершенное 

By ( к какому-то 
времени) в 
будущем 

Действие 
произойдет к 
определенному 
времени в 
будущем 

will + have + past 

participle* 

 

*( глагол+ -ed) 

or (3 колонка) 
will have worked 
will have gone 

I will have worked 

by 3 o clock.-Я 

уже поработаю к 

трем часам 

He'll have 

worked. 

I'll have gone. 

He will have gone 

by Christmas.- Он 

уже уедет к 

Рождеству. 

I won't have 

worked. 

He won't have 

worked. 

I won't have gone. 

 He won’t have 

gone 

Will I have 

worked? 

Will he have 

worked? 

Will I have gone? 

 

I Найдите в каждом ряду глагол времени группы Perfect 

1 a) were turning b) ! has turned c) will turn 

2. a) is meeting b) are being met c)! will have met 



3.a) ! had added b) added c) was adding 

4 a) was discovered b) ! has discovered c) discovered 

5 a) will obtain b) will be obtaining c) ! will have obtained 

II Cравните пары предложений, найдите глаголы, укажите их время и переведите предложения на русский. Проверьте себя по ключам. 

Past Simple  и Present Perfect 

1 A teacher has gone to Paris- A teacher went to Paris last year. 

Учитель( что сделал? ( present perfect) уехал) в Париж- Учитель ездил ( что делал?past simple) в Париж в прошлом году 

2  I have watched this film.-I watched this film last week. 

3 He has given his car to his friend.- He gave a car to his friends two year ago. 

4 Sometimes he comes by car- He has just come by car. 

5 She has sent 10 messages recently.- She sent 10 messages an hour a year ago. 

6 They were eating meat when I came into the room.- They had eaten meat when I came into the room. 

7 We will buy a new car next year- We will have bought a new car by the end of this year. 

Ответы:  

2 have watched ( Present Perfect); watched ( Past Simple)  

Я только что посмотрел этот фильм- Я смотрел этот фильм на прошлой неделе 

3 has given ( Present Perfect); gave ( Past Simple) 

Он отдал машину другу- Он давал машину друзьям. 



4 comes( Present Simple) has come ( Present Perfect) 

 Он иногда приезжает на машине- Он только что приехал на машине 

5  has sent ( Present Perfect) sent ( Past Simple) 

 Она послала 10 сообщений недавно. -Она послыла 10 сообщений в час год назад. 

6 were eating (Past Continous)-  had eaten (Past Perfect) 

Они кушали мясо, когда мы вошли в комнату.-Они  уже покушали мясо когда мы вошли в комнату. ( покушали мясо –это предпрошедшее время) 

7 will buy (Future Simple)- will have bought (Future Perfect) 

Мы купим новую машину в следующем году.- Мы купим новую машину к концу этого года. 

III Назовите номер предложения, которое  эквивалентного данному русскому. 

Он только что встретил ее 

1 He met her 

2 He has met her 

 He meets her 

Ответ 

2 

 

IV Выберете правильную английскую глагольную  форму, соответствующую подчеркнутому русскому глаголу. 

1 Я обычно покупаю подарки в этом магазине 



2 Вчера я купила новую лампу. 

3 Мне не нужен сотовый телефон, я уже купила его 

4 Я –в магазине, покупаю новый диван. 

5  Представляешь, мне подарили сумку. Жаль, что я купила точно такую же еще раньше 

6 Не плачь, я куплю тебе новую машинку 

7 К лету мы купим новую машину и поедем в отпуск. 

8  Я покупал телевизор все прошлые выходные 

a) Will buy 

b)  Had bought 

c) Will have bought 

d) Buy 

e) Have bought 

f) Am buying 

g) Was buying 

h) Bought 

Ответы: 

1 d 

2 h 

3 e 

4 f 

5 b 



6 a 

7 c 

8 g 

 

 


